
 

 

 

Jueves 24 de Abril 2025 

 
DELEGACIONES CMIC 

 

Ricardo Camacho deja la presidencia de la CMIC en La Laguna 
(2025-04-23, Redacción, Zócalo COAH (sitio), ) 
Ricardo Camacho Durán presentó su renuncia a la presidencia de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Laguna. La decisión fue anunciada durante 
una asamblea ordinaria del organismo empresarial. Aunque no se dieron a conocer de manera 
inmediata los motivos específicos de su renuncia, Camacho Durán agradeció el apoyo recibido 
durante su gestión y refrendó su compromiso con el sector de la construcción en la región. Se 
espera que en los próximos días la CMIC realice el proceso interno correspondiente para elegir 
a su nuevo presidente, quien tomará las riendas del organismo en un momento importante para 
la industria en la región. 
 

Refrenda Yolanda Osuna compromiso con la CMIC Tabasco para impulsar bienestar 
social 
(2025-04-23, Redacción, Sin Reservas TAB (sitio), ) 
La alcaldesa Yolanda Osuna Huerta sostuvo un encuentro con afiliados de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco, encabezados por su presidente Carlos 
Villegas Adriano, donde reafirmó su compromiso de continuar sumando esfuerzos con el sector 
privado y la sociedad civil para generar mayores beneficios a la población. Durante el diálogo, 
Osuna Huerta destacó la importancia de la colaboración estratégica con este organismo 
empresarial, la cual ha permitido la implementación de programas exitosos como "Mujeres al 
Centro", enfocado en la capacitación de mujeres en Operación de Maquinaria Motoconformadora 
y funciones como Auxiliares Viales Bandereras, promoviendo así la igualdad de género y la 
inclusión. 
 

Seinfra y CMIC Chiapas instalan Comisión de Proyectos Ejecutivos de Infraestructura 
(2025-04-23, Redacción, Oye Chiapas CHIS (sitio), ) 
A fin de que la planeación sea el eje rector de la ejecución de obra y poder contar con un banco 
de proyectos factibles y con una visión pública que atienda las necesidades prioritarias de la 
población, la Secretaría de Infraestructura (Seinfra) y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Chiapas, llevaron a cabo la instalación de la Comisión de 
Proyectos Ejecutivos de Infraestructura. Al firmar el acta con la que se constituyó formalmente 
esta Comisión, la titular de Seinfra, Anakaren Gómez Zuart, y el Presidente de la CMIC Chiapas, 
Rogelio Tamayo Carboney, coincidieron en destacar la importancia de este grupo colegiado que 
busca coadyuvar en la elaboración de proyectos en materia de infraestructura, los cuales deberán 
estar alineados a los Planes Nacional y Estatal de Desarrollo. 
 

Afirma Yolanda Osuna: La obra pública en Centro seguirá a cargo de constructores 
tabasqueños 
(2025-04-24, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), ) 
Al refrendar su compromiso de que la obra pública durante su gestión ha sido, es y será para los 
constructores de Tabasco a fin de fortalecer la inversión, la presidenta municipal Yolanda Osuna 
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Huerta, dialogó este miércoles con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Tabasco, a invitación de su dirigente, Carlos Villegas Adriano. 
 

La obra pública en Centro seguirá a cargo de constructores tabasqueños, afirma Yolanda 
Osuna 
(2025-04-24, Agencias, Presente Diario del Sureste TAB (sitio), ) 
Al refrendar su compromiso de que la obra pública durante su gestión ha sido, es y será para los 
constructores de Tabasco a fin de fortalecer la inversión, la presidenta municipal Yolanda Osuna 
Huerta, dialogó este miércoles con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Tabasco, a invitación de su dirigente, Carlos Villegas Adriano. 
 

Impulsan gobiernos de México y Morelos a empresas locales para la construcción de 
viviendas en Cuautla 
(2025-04-24, Redacción, Conurbados MOR (Sitio), ) 
Con el firme compromiso de generar progreso social y fortalecer la economía local, la 
gobernadora Margarita González Saravia anunció el inicio de un importante proyecto de vivienda 
en el municipio de Cuautla, mediante el cual se construirán 526 casas como parte del Programa 
de Vivienda para el Bienestar (PVB), impulsado por el Gobierno de México, encabezado por la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Por su parte, Armando Núñez Iragorri, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Morelos, reconoció 
la disposición del Gobierno estatal para colaborar con constructoras locales. 
 

Habrá rifas en festival infantil en la 'Depor' 
(2025-04-24, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Para obtener boletos para la rifa del evento 'Party Fiesta Loca y Difertida', que el DIF Municipal 
de Chihuahua el próximo sábado, autoridades invitaron a participar en las dinámicas que están 
realizando en redes sociales. Lo anterior, en un trabajo conjunto con Multimedios, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Dimanor, John Deere y Wirtgen Group. 
 

La obra pública en Centro seguirá a cargo de constructores tabasqueños, afirma Yolanda 
Osuna 
(2025-04-23, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio), ) 
Al refrendar su compromiso de que la obra pública durante su gestión ha sido, es y será para los 
constructores de Tabasco a fin de fortalecer la inversión, la presidenta municipal Yolanda Osuna 
Huerta, dialogó este miércoles con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Tabasco, a invitación de su dirigente, Carlos Villegas Adriano. 
 

Constructores abrirán diálogo con autoridades estatales 
(2025-04-23, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio), ) 
Con el objetivo de fortalecer el desarrollo y crecimiento de la infraestructura en la entidad, 
empresarios de la construcción, abrirán un espacio de diálogo con funcionarios estatales, informó 
el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco, 
Carlos Villegas Adriano. El dirigente empresarial destacó que se invitará a los directivos de 
distintas dependencias del Gobierno del Estado para que participen en encuentros informales 
con los afiliados a la CMIC, a fin de intercambiar ideas y propuestas en un ambiente de 
colaboración. 
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Impulsan gobiernos de México y Morelos a empresas locales para la construcción de 
viviendas en Cuautla 
(2025-04-23, Redacción, La Redacción, La Unión de Morelos MOR (sitio), ) 
Con el firme compromiso de generar progreso social y fortalecer la economía local, la 
gobernadora Margarita González Saravia anunció el inicio de un importante proyecto de vivienda 
en el municipio de Cuautla, mediante el cual se construirán 526 casas como parte del Programa 
de Vivienda para el Bienestar (PVB), impulsado por el Gobierno de México, encabezado por la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Por su parte, Armando Núñez Iragorri, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Morelos, reconoció 
la disposición del Gobierno estatal para colaborar con constructoras locales. 
 

Hay que hacer algo contra las llamadas de extorsión, siguen y cada vez aumentan más 
(2025-04-23, Redacción, Reporteros de Banqueta QROO (Sitio), ) 
Entre empresarios del ramo de la construcción en Quintana Roo, prevalece la preocupación por 
el delito de extorsión pues las llamadas de este tipo hacia estos continúan, aseguró Ulises 
Morales Estrada, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en la 
entidad. El Titular de la CMIC, mencionó que son varios los agremiados que han dado a conocer 
que los han intentado extorsionar, pero en lo que va del año ninguno ha "caído" en esta estafa, 
aunque dijo desconocer el número real de cuántas llamadas y cuántas denuncias ante la Fiscalía 
General del Estado se han interpuesto. 
 

Gobiernos de México y Morelos impulsan vivienda digna y reactivan economía local en 
Cuautla 
(2025-04-23, Mesa de Redaccion, Noticiero en Redes CHIS (Sitio), ) 
La gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia, anunció el inicio de la construcción de 
526 viviendas en el municipio de Cuautla como parte del Programa de Vivienda para el Bienestar 
(PVB), una iniciativa del Gobierno de México encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo. Este proyecto tiene como finalidad mejorar la calidad de vida de cientos de familias 
morelenses y al mismo tiempo fortalecer la economía local. Durante el anuncio, la gobernadora 
destacó que esta política no solo responde a la necesidad de vivienda en la región oriente del 
estado, sino que también busca reactivar la industria de la construcción mediante la participación 
de empresas locales. "Creemos en la capacidad y compromiso de nuestras constructoras, y este 
gobierno las respalda con hechos", afirmó González Saravia. Por su parte, Armando Núñez 
Iragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Morelos, agradeció la confianza del Gobierno estatal y subrayó que este proyecto es 
apenas el inicio de una nueva etapa de colaboración. "Tenemos fuerza, talento y muchas ganas 
de sacar adelante a nuestro estado", señaló. 
 

Se edificarán 526 viviendas a través del Programa de Vivienda para el Bienestar en 
Cuautla 
(2025-04-23, Redacción, Avance de Morelos MOR (Sitio), ) 
Con el firme compromiso de generar progreso social y fortalecer la economía local, la 
gobernadora Margarita González Saravia anunció el inicio de un importante proyecto de vivienda 
en el municipio de Cuautla, mediante el cual se construirán 526 casas como parte del Programa 
de Vivienda para el Bienestar (PVB), impulsado por el Gobierno de México, encabezado por la 
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presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Por su parte, Armando Núñez Iragorri, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Morelos, reconoció 
la disposición del Gobierno estatal para colaborar con constructoras locales. 
 

Constructores y Ayuntamiento de Centro dialogan por un nuevo modelo urbano 
(2025-04-23, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio), ) 
Integrantes del sector de la construcción en Tabasco sostuvieron este miércoles un encuentro 
con la presidenta municipal de Centro, Yolanda Osuna Huerta, con el objetivo de presentar 
propuestas para un nuevo modelo de ciudad que sea moderno, digital e integral, con un enfoque 
de desarrollo urbano sustentable. La reunión denominada "Diálogos con la maestra Yolanda 
Osuna Huerta", se llevó a cabo en el Salón "Luis Manuel Camacho Mendoza" de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tabasco, presidida por Carlos 
Villegas Adriano. 
 

Impulsa Gobierno de Morelos a empresas locales para la construcción de viviendas en 
Cuautla 
(2025-04-23, Redacción, 24 Morelos (Sitio), ) 
Con el firme compromiso de generar progreso social y fortalecer la economía local, la 
gobernadora Margarita González Saravia anunció el inicio de un importante proyecto de vivienda 
en el municipio de Cuautla, mediante el cual se construirán 526 casas como parte del Programa 
de Vivienda para el Bienestar (PVB), impulsado por el Gobierno de México, encabezado por la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Por su parte, Armando Núñez Iragorri, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Morelos, reconoció 
la disposición del Gobierno estatal para colaborar con constructoras locales. 
 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Pronósticos y acciones 
(2025-04-24, Orlando Delgado Selley, La Jornada, . 17) 
El Plan México del gobierno federal propone incentivar el crecimiento sosteniéndose en dos 
pilares: la inversión pública en infraestructura y vivienda; e inversión privada nueva, nacional 
extranjera, que buscaría aprovechar las condiciones comerciales establecidas desde el TLCAN. 
El primer pilar depende de las decisiones del gobierno, el segundo responde a la situación 
comercial y financiera que existe. Para las empresas que planeaban instalarse en México y 
buscan aprovechar nuestra posición comercial hay una gran incertidumbre. 
 

Impulsan diputadas reformas para generar viviendas sustentables 
(2025-04-23, Redacción, Centro Urbano (Sitio), ) 
Las diputadas Laura Ballesteros Mancilla e Iraís Reyes de la Torre presentaron iniciativas para 
reformar la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo 
Urbano y la Ley de Vivienda en materia de sustentabilidad. El objetivo de estas reformas es que, 
al momento de generar viviendas habitacionales o con el uso de recursos federales, la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) establezca lineamientos de sustentabilidad. 
 

Hacer Ciudades Para Personas: Planeación Urbana Y Hospitalidad 
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(2025-04-23, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
La planeación urbana y la hospitalidad pueden parecer a simple vista disciplinas completamente 
distintas, sin embargo estas deberían estar profundamente interconectadas por un principio 
común: la necesidad de poner a la persona en el centro de la experiencia, que en el caso de una 
ciudad, siempre será la vida cotidiana de sus habitantes. La hospitalidad, en su esencia más 
profunda, implica crear espacios donde cada persona se sienta bienvenida y considerada. El 
tráfico es uno de los mayores desafíos urbanos. En la Ciudad de México, un residente pierde en 
promedio 152 horas al año en congestión vehicular, generando casi una tonelada de CO2 
(Herrera, 2024). Una ciudad bien planificada debe garantizar viviendas accesibles para todo que 
todo estrato social pueda vivir cerca de su trabajo, escuela y servicios esenciales. La escasez de 
vivienda accesible en la ciudad obliga a millones de personas a recorrer largas distancias 
diariamente, pasando horas en transportes públicos y tráfico. 
 

¡Uno más! El Banco Mundial prevé nulo crecimiento de México en 2025 
(2025-04-23, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
El Banco Mundial (BM) ajustó a la baja su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana, 
a un nulo avance (0%), desde el 1.5% previsto en enero. Para 2026 también recortó su previsión, 
de 1.5% a 1.1 por ciento. De acuerdo con la organización multinacional, la drástica modificación 
se debe a la política económica de Estados Unidos, principalmente por la imposición de aranceles 
a diversas industrias del país. En su "Reporte económico de América y el Caribe", abundó que, 
aunque México y algunos otros países de Latinoamérica pueden verse beneficiados por las 
medidas estadounidenses en contra de competidores asiáticos, éstas también representan 
impactos en las cadenas de suministros. 
 

Banco Mundial proyecta nulo crecimiento para México en 2025 
(2025-04-24, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), ) 
El Banco Mundial se unió a las perspectivas de nulo crecimiento en México, al proyectar que la 
economía tendrá una variación de 0.0 por ciento este año y de 1.1 por ciento el próximo. Sin 
embargo, sopesó, el país es el que mayor reducción de la pobreza ha registrado en América 
Latina y el Caribe durante los últimos años. Carlos Felipe Jaramillo, vicepresidente para América 
Latina y el Caribe del Banco Mundial, enfatizó que "el panorama económico mundial ha cambiado 
drásticamente, marcado por mayores niveles de incertidumbre" y, este contexto, los países deben 
ir por estrategias y reformas "que impulsen la productividad y la competitividad, a la vez que 
abordan las brechas persistentes en infraestructura, educación, comercio y gobernanza". 
El Universal (sitio),México-times CDMX (sitio), 
 

En entrevista, Edna Vega Rangel, titular de la Sedatu, habló sobre el aumento de la meta 
sexenal en construcción de viviendas. 
(2025-04-23, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, ) 
En entrevista, Edna Vega Rangel, secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, destacó 
el aumento de la meta sexenal en construcción de viviendas nuevas mediante el programa de 
vivienda para el bienestar, que ahora es de 1,100,000 viviendas. Además, se incrementaron los 
créditos para mejoramiento y ampliación de viviendas a 1,550,000, y se espera regularizar más 
de 120,000 escrituras. Vega Rangel enfatizó la importancia de garantizar que los créditos a tasa 
cero y los esquemas de renta lleguen a los grupos vulnerables, como mujeres, jóvenes y 
personas en situación de pobreza, evitando la intervención de falsos gestores. Para ello, se están 
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realizando censos casa por casa en polígonos de alta marginación, en colaboración con la 
Secretaría de Bienestar.  
 

INEGI reporta caída en la industria de la construcción y el sector comercial. 
(2025-04-24, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, ) 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) ha publicado hoy cifras que reflejan una 
caída significativa en la industria de la construcción. El valor de la producción se desplomó un 
17%, mientras que el personal ocupado disminuyó en un 10.9%. Además, las horas trabajadas 
se redujeron en un 12.4% y las remuneraciones BDR reales cayeron un 3%. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Alerta por huachicol fiscal; diferencias en registros de Semar y Sener 
(2025-04-24, Alejandro Romero, UnomásUno, . 18) 
De acuerdo con registros de la Secretaría de Marina (Semar) y la Secretaría de Energía (Sener), 
existen diferencias de gran escala en las cifras de ingreso de petrolíferos al país, lo que ha 
encendido las alertas sobre el ingreso de combustibles ilegales a territorio nacional. Datos 
recopilados por la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, dependiente de la 
Secretaría de Marina, indican que las importaciones de petrolíferos se redujeron 20.3% entre 
2018 y 2024. 
 

Toma 4T control total de telecomunicaciones 
(2025-04-24, Mayólo López, Reforma, . 1, 6) 
A través de la Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión que llegó ayer al Senado, el Gobierno 
federal busca tomar el control del sector, acusaron legisladores de Oposición. La iniciativa busca 
concentrar en la Agencia de Transformación Digital, que encabeza José "Pepe" Merino, 
facultades que tenía el desaparecido Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), así como las 
secretarías de Gobernación y de Comunicaciones y Transportes. 
 

Ley contra spots extranjeros prevé cancelar concesiones 
(2025-04-24, Luis Carlos Rodríguez, El Universal, . 1, 8) 
Después de la transmisión de un spot antiinmigrante de Estados Unidos en la televisión abierta 
mexicana, la presidenta Claudia Sheinbaum propone crear la Ley en Materia de 
Telecomunicaciones y Radiodifusión, con la que se prevé el retiro de concesiones de radio y 
televisión "cuando lo exija el interés público" o "por razones de seguridad nacional" a petición del 
titular del Ejecutivo federal. 
 

Indagan desfalco en SuperISSSTE 
(2025-04-24, Andrés Becerril, Excélsior, . 1, 7) 
La Fiscalía General de la República (FGR) investiga un presunto desfalco millonario cometido en 
2017 en SuperISSSTE, el cual implica un daño al erario que ronda los 61 millones de pesos. 
Aunque la indagatoria había prescrito, tiene ahora un nuevo curso, debido a la denuncia de 
Gerardo Lozano Dubernard, exauditor especial de cumplimiento financiero de la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF), de la que Excélsior tiene copia, la cual está basada en la 
auditoría 260-DS realizada por la ASF. 
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Policías, ex juzgadores, notarios y cómplices de narcos quieren partido 
(2025-04-24, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1, 4) 
Más de 70 organizaciones civiles, incluidos ex cónsules, ex magistrados y personajes vinculados 
al narcotráfico, han solicitado registro ante el INE para formar un partido político. Entre los 
interesados destaca Mauricio Soto, ex líder de taxistas piratas en CdMx y ligado en algún tiempo 
a Nicolás Mollinedo. 
 

México, país de AL donde más bajó la pobreza: Banco Mundial 
(2025-04-24, Dora Villanueva, La Jornada, . 1, 16) 
México es la economía de América Latina y el Caribe donde más se ha acelerado la reducción 
de la pobreza en los últimos años, reportó el Banco Mundial (BM), al tiempo que dio a conocer 
sus perspectivas de nulo crecimiento para el país este año y de 1.1 por ciento en 2026. En un 
anticipo de su Reporte Económico de América Latina y el Caribe (Lacer, por sus siglas en inglés), 
el organismo mostró que México registró la mayor disminución de la pobreza de 2018 a 2023, 
una merma de alrededor de 7 por ciento, la más amplia en la región. 
 

Trump daría "vuelta en U" en ciertos aranceles 
(2025-04-24, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
Donald Trump planea otorgar exenciones y flexibilizar algunas de sus políticas arancelarias más 
estrictas, especialmente para fabricantes de automóviles, acero y aluminio, e implementar un 
enfoque escalonado para los gravámenes a China. Esta decisión viene después de intensas 
presiones del sector automotriz y advertencias de diversos ejecutivos sobre el impacto negativo 
que múltiples capas de aranceles tendrían en la industria estadounidense. 
 

Deuda del gobierno alcanzará este año una proporción de 60.7% del PIB 
(2025-04-24, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 6) 
En el primer año de la administración de Claudia Sheinbaum, la deuda del gobierno alcanzará 
una proporción de 60.7% del PIB, el nivel más alto en seis años. El FMI estima que este 
porcentaje seguirá por debajo del promedio de los países emergentes, que es del 73.6% del PIB, 
y alcanzará su pico en 2026, cuando promediará el 61.1% del PIB. 
 

Sheinbaum crea súper agencia de telecomunicaciones 
(2025-04-24, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 4) 
La transmisión de anuncios del Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos (DHS, 
por sus siglas en inglés) durante partidos de fútbol de la Liga MX, en los que se advierte a 
"criminales extranjeros" que no crucen la frontera, fue interpretada como un pretexto oportuno 
para concretar una transformación regulatoria más amplia. Ayer, la Presidencia envió al Senado 
una iniciativa de ley que concentra las funciones regulatorias en telecomunicaciones y 
radiodifusión en una agencia subordinada al Ejecutivo. 
 

Incrementa 65% incautación de armas 
(2025-04-24, Almaquio García, El Heraldo de México, . 1, 4) 
De octubre de 2021 a septiembre de 2024, el aseguramiento de armas de fuego en México 
aumentó 65 por ciento, al pasar de 32 mil a 53 mil dispositivos decomisados, entre los que se 
encuentran 972 de grueso calibre, 20 millones de cartuchos y tres mil granadas. 
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Tasas no dependen sólo de la banca: ABM 
(2025-04-24, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14 
Luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum llamó a los banqueros a bajar los tipos de interés 
para impulsar a las pymes, Julio Carranza Bolívar, presidente de la Asociación de Bancos de 
México, afirmó que hay posibilidad de bajar las tasas, pero no se trata de una condición exclusiva 
de ellos. Adelantó que en la próxima Convención del gremio se alista un acuerdo nacional para 
impulsar diversos temas, entre ellos el Plan México y la educación financiera.  
 

Sheinbaum: TEPJF puede 'bajar' a narcocandidatos 
(2025-04-24, Tania Rosas, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1, 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que será el Tribunal Electoral el que podría bajar a 
narcocandidatos de la contienda. "Depende de la sala superior del TEPJF. Formalmente ya están 
las candidatas y candidatos que están participando, ya fueron seleccionados, avalados, pero si 
hay algún caso en donde se encuentre que no cumple con la Constitución, desde que tiene alguna 
relación delincuencial o no tiene el 8 de promedio que exige la Constitución en la licenciatura 
puede ser presentada", comentó la mandataria en su conferencia del miércoles. 
 

Alcaldías brincan la ley 
(2025-04-24, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Desde 2021, la subcontratación de personal quedó prohibida en el país por atentar contra los 
derechos laborales de trabajadores; sin embargo, las alcaldías de la CDMX aún recurren a esta 
figura para servicios de limpieza. Es importante mencionar que los órganos legislativos han 
puesto el ejemplo en este tema: el Congreso de la Ciudad de México y el Senado de la República 
contrataron directamente a su personal de limpieza. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Respaldan digitalización 
(2025-04-24, Redacción, Excélsior, . 2) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que respaldan toda 
iniciativa que busque reducir la carga burocrática, simplificar trámites y aprovechar la tecnología 
para facilitar la vida de las personas y de las empresas, como lo hizo el gobierno de México. Sin 
embargo, pidieron mantener mecanismos que hoy funcionan, como el Análisis de Impacto 
Regulatorio (AIR), la Consulta Pública y el Observatorio Nacional de Mejora Regulatoria, pilares 
de un Sistema Nacional de Mejora Regulatoria. 
 

Historias De Reportero // Influencias de cuello blanco 
(2025-04-24, Carlos Loret de Mola, El Universal, . 8) 
Han sido cuatro misiles sucesivos contra las empresas mexicanas: aranceles, renegociación del 
TMEC, recesión económica y reforma judicial. Pero un puñado de empresarios influyentes está 
esperanzado en que un número en su lista de contactos de Whatsapp los puede sacar del 
problema. Es el Whatsapp de Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial. Algunos lo consideran un puente útil entre la cúpula empresarial y la 4T. Otros, un 
traficante de influencias de cuello blanco. 
 

Sin Dejar a Nadie Atrás // En el principio fue la lava 
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(2025-04-24, Adal Ortiz Ávalos, El Financiero, . 13) 
En el principio fue la lava llegado prehispánico, la etapa novohispana, el auge industrial y la 
mirada al futuro financiero y tecnológico del país coexisten en Álvaro Obregón, la alcaldía que 
crece sobre la lava. La eficiencia que proyecta la ventanilla única empresarial y la de atracción 
de inversiones, en mancuerna con la Coparmex CDMX, son ejemplos del impulso al desarrollo 
económico regional. La visión es consistente con el proyecto nacional: a la par de la atracción de 
capital, debemos saber convertir la riqueza en prosperidad compartida. 
 

Empresas no pueden limitarse a generar valor económico; deben asumir su 
responsabilidad social: Coparmex 
(2025-04-23, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
El papel de las unidades de negocios debe redefinirse de manera que no se centren solamente 
en medir su valor en su desempeño financiero, sino que requieren reconocer el valor de la 
persona y asumir su responsabilidad social, indicó la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex). Ante la actual realidad de polarización y desigualdad, la empresa "ya no 
puede limitarse a generar valor económico. Su papel debe ser el de un actor social con 
responsabilidad directa en la transformación de su entorno y en el desarrollo de todas las 
personas a su alrededor", agregó. 
 

Reforma de Monterrey sobre uso de suelos acota tiempos y permite construcción: 
Canadevi 
(2025-04-23, Kevin Recio, Milenio (sitio), ) 
Las reformas que plantea el municipio de Monterrey a los reglamentos de uso de suelo buscan 
acotar tiempos y permitir la construcción, consideró la Canadevi. En entrevista, Javier Treviño 
Garza, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(CANADEVI), dijo que este beneficio permitiría a los desarrolladores hacer trámites en dos filas 
al mismo tiempo, tanto en el estado como en municipio, ya que uno no depende del otro. 
 

COPARMEX a favor de simplificación 
(2025-04-23, Citlali Sáenz, Noticias MVS (Sitio), ) 
La COPARMEX afirmó que a México le urge transformar la gestión pública y los trámites para 
hacerlos más eficientes, accesibles y transparentes. Por ello, indicó que respalda toda iniciativa 
que busque reducir la carga burocrática, simplificar trámites y aprovechar la tecnología para 
facilitar la vida de las personas y de las empresas, especialmente para las MiPymes, que fomente 
la competitividad y fortalezca la confianza en las instituciones. 
 

SÍ A LA SIMPLIFICACIÓN, SÍ A LA DIGITALIZACIÓN. COPARMEX APUESTA POR LA 
MODERNIZACIÓN EN LOS TRÁMITES Y HACE UN LLAMADO PARA MANTENER 
MECANISMOS QUE HASTA HOY HAN FUNCIONADO 
(2025-04-23, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
En México, urge transformar la gestión pública y los trámites para hacerlos más eficientes, 
accesibles y transparentes. Por ello, desde la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), respaldamos firmemente toda iniciativa que busque reducir la carga burocrática, 
simplificar trámites y aprovechar la tecnología para facilitar la vida de las personas y de las 
empresas, especialmente para las MiPymes, que fomente la competitividad y fortalezca la 
confianza en las instituciones. 
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Uno de los ejes rectores de Coparmex es no ser partidistas en elección judicial 
(2025-04-23, Juan Manuel Jiménez, Noticias MVS (Sitio), ) 
En su colaboración semanal para Metrópoli con Juan Manuel Jiménez, Adal Ortiz, presidente de 
la Coparmex-CDMX habló de la reforma al Poder Judicial y del proceso que se lleva a cabo rumbo 
al 1 de junio. "La postura en general de Coparmex es: observar no es validar. Me gustaría 
centrarnos en lo que abona que es la parte de la observación. Al final vamos a participar como 
observadores, yo creo que Coparmex es un participante con mucha confianza de la sociedad, 
con un alto grado de prestigio y podemos ser un participante confiable observando el proceso de 
la elección", expresó. 
 

En el principio fue la lava 
(2025-04-24, Adal Ortiz Ávalos, El Financiero (Sitio), ) 
El legado prehispánico, la etapa novohispana, el auge industrial y la mirada al futuro financiero y 
tecnológico del país coexisten en Álvaro Obregón, la alcaldía que crece sobre la lava. Este 
crecimiento no es accidental. Desde su llegada, el alcalde Javier López Casarín ha continuado 
con la misión de consolidar en la alcaldía la innovación y el bienestar. Los ejes de desarrollo que 
incluyen seguridad, inversión, regeneración urbana y colaboración con el sector privado buscan 
convertir el dinamismo económico de Santa Fe en una mejor calidad de vida para todas las 
colonias. La eficiencia que proyecta la ventanilla única empresarial y la de atracción de 
inversiones, en mancuerna con la Coparmex CDMX, son ejemplos del impulso al desarrollo 
económico regional. La visión es consistente con el proyecto nacional: a la par de la atracción de 
capital, debemos saber convertir la riqueza en prosperidad compartida. 
 

Inicia el diplomado en inteligencia, seguridad nacional y desarrollo en el Centro de 
Investigación y Docencia Económicas (CIDE) 
(2025-04-23, Redacción, Paco Zea (Sitio), ) 
Ante un escenario internacional y nacional cada vez más complejo, el Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE) inició el Diplomado en Inteligencia, Seguridad Nacional y 
Desarrollo, una iniciativa académica que busca formar especialistas capaces de responder a los 
desafíos actuales con conocimiento, análisis y toma de decisiones informadas. A lo largo de cinco 
módulos, el diplomado ofrece una formación rigurosa en análisis de inteligencia, seguridad 
multidimensional, gobernabilidad, análisis de riesgos y diseño de políticas públicas. Como 
primera sesión, se contó con una conferencia magistral impartida por el Ing. Jorge Tello Peón, 
especialista en inteligencia con una amplia trayectoria en el sector público y privado. Además, en 
los próximos módulos participarán ponentes de alto nivel como Ana María Salazar, especialista 
en seguridad nacional; el analista político Leonardo Curzio; el Gral. Benito Medina Herrera; 
expertos con trayectoria en organismos públicos y empresariales como Juan Antonio Reboulen, 
presidente de la Comisión de Vinculación Política de la Canacero, entre otros. 
 

RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL: EL NUEVO PARADIGMA DE LIDERAZGO 
QUE MÉXICO NECESITA 
(2025-04-23, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
Este 23 de abril, en el marco del Día Mundial de la Responsabilidad Social Empresarial (RSE), 
en la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) reafirmamos nuestro 
compromiso con un modelo empresarial centrado en la persona, reconociendo su dignidad y 
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teniendo al bien común y la justicia como valores ineludibles. Desde COPARMEX, convocamos 
al sector empresarial a liderar con sentido ético, a transformar con responsabilidad y a construir, 
juntos, una economía centrada en la persona y comprometida con la verdad y el bien común. Es 
momento de elegir qué tipo de empresas queremos ser. 
 

Arranca la Expomueble 2025 en Jesús María: tradición, calidad y orgullo mueblero 
(2025-04-24, Redacción, La Jornada AGS (sitio), ) 
Este miércoles 23 de abril dio inicio la Expomueble 2025 en Jesús María, evento organizado por 
el Gobierno Municipal a través de la Secretaría de Desarrollo Económico, que resalta la vocación 
mueblera del municipio y la calidad de sus productos. Además de las exhibiciones, el público 
podrá acceder a promociones especiales y opciones de pago a meses sin intereses, lo que 
convierte esta edición en una oportunidad ideal para adquirir muebles de alta calidad a precios 
accesibles. Finalmente, como valor agregado, la Expomueble 2025 contará con un stand de 
CANADEVI, donde se ofrecerá información útil relacionada con el sector vivienda, fortaleciendo 
así la sinergia entre los sectores productivo y habitacional del municipio. 
 

INICIA LA EXPOMUEBLE 2025 EN JESÚS MARÍA 
(2025-04-24, Redacción, Aguzados AGS (sitio), ) 
El gobierno municipal de Jesús María, a través de la secretaría de Desarrollo Económico, informa 
que este miércoles 23 de abril, inicia oficialmente la Expomueble 2025, una de las exposiciones 
más esperadas en el municipio de Jesús María, reconocido por su destacada industria mueblera. 
Cabe señalar que, en esta edición, la Expomueble también contará con un stand de CANADEVI, 
brindando información de interés para el público relacionado con el sector vivienda. 
 

Coparmex destaca la importancia de la responsabilidad social empresarial centrada en el 
bien común y la justicia en el Día Mundial de la Responsabilidad Social Empresarial. 
(2025-04-23, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
En el marco del Día Mundial de la Responsabilidad Social Empresarial, la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) ha subrayado la importancia de que las empresas prioricen 
el bien común y la justicia, adoptando un modelo centrado en las personas que trascienda lo 
meramente económico.La organización ha enfatizado la necesidad de promover salarios dignos, 
la equidad de género y la creación de entornos laborales libres de violencia. 
 

En entrevista, Enrique Terrazas Seifert, delegado de Coparmex, habló sobre la iniciativa 
Vida Digna. 
(2025-04-23, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Enrique Terrazas Seifert, delegado de Coparmex Nacional para Vida Digna y CEO 
de Ruba, una de las principales empresas de construcción en México, expuso su iniciativa para 
garantizar un ingreso digno. Terrazas Seifert destacó que, tras un estudio exhaustivo, se 
determinó que cada integrante de una familia trabajadora en México debería ganar al menos 
$13,400 libres para vivir dignamente. Esta propuesta busca que todos los empresarios analicen 
sus nóminas y ajusten los salarios más bajos a esta cifra, sin afectar los sueldos más altos. 
 
En entrevista, Adalberto Ortiz, presidente de Coparmex CDMX, habló sobre la reforma 
judicial. 
(2025-04-23, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, ) 
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En entrevista para MVS Noticias, Adal Ortiz, presidente de Coparmex Ciudad de México, expresó 
su opinión sobre la reforma judicial y el proceso electoral del 1 de junio. Ortiz destacó que 
Coparmex no valida ni toma partido en procesos electorales, manteniendo su postura de ser un 
organismo no partidista. Resaltó la importancia de trabajar con cualquier gobierno electo y la 
oportunidad que brinda el proceso electoral para conocer a los candidatos al Poder Judicial, lo 
que permite a los ciudadanos y empresarios involucrarse más en este tercer poder. Ortiz también 
enfatizó la necesidad de combinar la experiencia de las generaciones anteriores con la 
innovación y tecnología de las nuevas generaciones para mejorar las instituciones. Además, 
compartió un consejo financiero sobre separar el valor de la persona del dinero, subrayando que 
el valor personal no debe depender de lo material. 
 

La Coparmex advierte sobre el retroceso en la regulación si se eliminan plataformas de 
mejora regulatoria. 
(2025-04-23, Verónica Sánchez, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
ante la posible eliminación de herramientas y plataformas de mejora regulatoria por parte del 
gobierno federal. Según la organización empresarial, esta acción podría resultar en un retroceso 
significativo y poner en riesgo los avances logrados en la calidad normativa en México. 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Garrafón de salud 
(2025-04-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
A pesar de que siempre ha habido carencias en el sistema de salud pública, la falta de recursos, 
insumos y medicamentos se ha agravado. Los médicos de nuestras instituciones públicas son 
unos verdaderos héroes. A pesar de que trabajan largas jornadas con sueldos muy bajos, y de 
que no cuentan con los insumos fundamentales, hacen hasta lo imposible por cuidar la salud de 
sus pacientes. 
 

Activo Empresarial // Citi ve recesión técnica; AT&T se consolida; Concanaco sin CCE 
(2025-04-24, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La economía mexicana ya cayó en una recesión técnica, siendo la definición técnica más rápida 
y fácil de una recesión (acuñada hace varias décadas por el Buró Nacional de Investigación 
Económica de EU). La recesión técnica es cuando la economía cae dos trimestres seguidos y la 
economía mexicana ya cayó dos trimestres seguidos. 
 

Cuenta Corriente // Brechas digitales y neutralidad de la red, foco de LFTyR 
(2025-04-24, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión enviada al Congreso ayer contiene algunos 
cambios significativos respecto del ordenamiento de 2014, porque el énfasis se pone en la 
convergencia digital y la penetración de los servicios de conectividad digital, tanto privadas como 
públicas, y abre avenidas para la asignación de redes en regiones donde la conectividad es baja 
o está mal servida. Los medios ahora no sólo son radio, televisión, televisión restringida, sino 
también plataformas digitales. 
 

Análisis Superior // ¿Y? 
(2025-04-24, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
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El Padre del Análisis Superior ha percibido una gran preocupación de muchos por determinar si 
estamos en recesión, vamos camino a ella o si se cumplirá el pronóstico de crecimiento de 
Hacienda, encabezada por Edgar Amador. Al estilo de los bizantinos poco antes de la caída del 
imperio romano de oriente, hay quienes debaten si estaremos en recesión o todavía no, hay 
sandios que dicen que la pregunta no es si habrá recesión, sino cuándo. Aquí es bueno dar foco 
a dichos como los del director de Análisis de Santander, Alonso Cervera, quien ayer mismo 
vaticinó que el crecimiento en México será débil, pero no habrá recesión. El PAS anota esta 
predicción como su favorita a esta altura del año. 
 

Bitácora Del Director // El no-podía-saberse de la elección judicial 
(2025-04-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Los partidarios de la reforma judicial no pueden alegar que nadie anticipó los serios peligros que 
entrañaba esta transformación y que ya comenzaron a materializarse a poco más de un mes de 
que se lleve a cabo la elección de juzgadores. El reconocimiento por parte del presidente del 
Senado. Gerardo Fernández Noroña, de que entre los tres mil 400 aspirantes que buscan un 
cargo en el nuevo Poder Judicial hay casos de personas que no cumplen con la exigencia de 
probidad -por haber sido defensores de narcotraficantes, entre otros motivos- da la razón a 
quienes señalaron que la reforma corría el riesgo de poner la administración de justicia al servicio 
de intereses creados. 
 

Juegos De Poder // Contra las universidades  
(2025-04-24, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
El presidente de Estados Unidos, en su segundo periodo de gobierno, ha comenzado a minar la 
independencia académica de las principales universidades de su país. Bajo el pretexto de 
combatir el antisemitismo (un objetivo loable), está cortándoles el financiamiento del gobierno 
federal. Trump, como López Obrador en su momento, odia las universidades, los medios 
independientes y el Poder Judicial que se atreve a desafiar sus decisiones ilegales. 
 

En Privado //Un nuevo papa, la pieza que faltaba 
(2025-04-24, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El papa 267 será electo pronto en lo que ya es el inicio de una nueva era global a la que lo único 
que le faltaba era justo esa pieza del rompecabezas de esta quinta estación de la humanidad, 
después de la Antigua, Media, Moderna y Contemporánea, que vivimos desde la Revolución 
Francesa, en 1789. El nuevo pontífice será proclamado en veinte días, cuando 133 cardenales 
electores se encierren con llave, con-clave, en la Capilla Sixtina, de la que saldrán solo después 
del humo blanco. 
 

Día con Día // Datos desaparecidos 
(2025-04-24, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Desde 2018, han desaparecido instancias de información pública en el país, como el acceso a la 
información, el INAI o el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación. Sin esa 
información, es imposible planear con detalle la asignación de recursos. Al borrarla de la mirada 
pública, sin embargo, el gobierno puede proceder con la opacidad que desee, sin contrapeso 
alguno. 
 

Duda Razonable //El éxito de la narrativa del terror 
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(2025-04-24, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
En marzo de 2025, la patrulla fronteriza estadunidense detuvo a 7 mil 181 extranjeros sin 
documentos que cruzaban la frontera entre México y Estados Unidos. Esto representa una 
disminución de 95% respecto a marzo de 2024, cuando se detuvieron a 137 mil 473 extranjeros. 
Queda claro que esto no tiene que ver con haber arreglado “las causas” en los países que a 
tantos expulsaban. 
 

Estrictamente Personal // ¿Quién pone la agenda pública? 
(2025-04-24, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
Claudia Sheinbaum, la sucesora de Andrés Manuel López Obrador, la primera mujer presidenta 
de México, introduce Stephania Taladrid a la jefa de Estado en probablemente el perfil más 
ambicioso realizado a la fecha sobre la lideresa mexicana, publicado esta semana en la revista 
The New Yorker. "Es tan clara y controlada como impetuoso era AMLO", añade. "De hecho, habla 
menos que él con los periodistas, por lo que sus declaraciones en el Salón de la Tesorería-donde 
realiza su versión de la mañanera-suelen ser las mejores indicaciones de las prioridades y planes 
de su gobierno". 
 

Coordenadas //Los éxitos de la resistencia frente a Trump 
(2025-04-24, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Los primeros meses del nuevo mandato de Donald Trump han resultado turbulentos. 
Inicialmente, parecía imparable, pero lentamente han surgido distintos puntos de resistencia que 
están alterando significativamente su curso político. Internamente, tribunales, gobiernos 
estatales, universidades e incluso la Reserva Federal han confrontado de manera abierta sus 
iniciativas. 
 

Ricos y Poderosos // México, en recesión técnica 
(2025-04-24, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24) 
La economía mexicana ya está en recesión técnica, según el equipo de economistas de Citi. El 
diagnóstico es del equipo de economistas de Citi. Se registraron dos trimestres consecutivos a la 
baja, en el registro del Producto Interno Bruto. 
 

La Quinta Transformación // Cozumel, Mahahual y Acapulco, en la mira de los cruceros 
turísticos 
(2025-04-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El 1 de mayo es el plazo para que el gobierno y las líneas de cruceros turísticos lleguen a un 
acuerdo sobre el nuevo impuesto de 21 dólares que se quiere cobrar a cada turista que 
desembarca en un puerto mexicano. Las empresas intensificaron su cabildeo y también lograron 
lo más importante: reducir el llamado Derecho de No Residente (DNR) a la mitad; así, en lugar 
de 42 dólares, Hacienda aceptó que se pagaran 21 dólares. 
 

TREN MAYA 
 

El Tren Maya sólo generó 2% de sus ingresos 
(2025-04-24, Aldo Munguía, El Financiero, . 20) 
Pese a llevar un año funcionando sigue financiándose con los subsidios que recibe. En su primer 
año, el Tren Maya, obra insignia del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, solo generó el 
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2.3 por ciento de sus ingresos totales por la venta de boletos para el transporte de pasajeros en 
el sureste de pasajeros, mientras que el resto continuó siendo parte de los subsidios millonarios 
del gobierno. 
 

Chiapas, extraordinario por naturaleza 
(2025-04-24, Redacción, Milenio Diario, . 9) 
Con la llegada del Tren Maya, nuevas rutas turísticas se abren paso hacia la majestuosidad de 
la Selva Lacandona. Este pulmón verde, rico en flora, fauna y espiritualidad, se revela como un 
tesoro que ahora es más accesible para quienes buscan vivir una aventura y, al mismo tiempo, 
una conexión profunda con la naturaleza. Asimismo, Puerto Chiapas se consolida como una de 
las puertas de entrada al sur del país, recibiendo cruceros que permiten explorar la región del 
Soconusco y sus paradisíacas playas, llenas de encanto y tranquilidad. 
 

La sombra del caudillo 
(2025-04-24, Alfonso Zárate, El Universal, . 20 21) 
Los errores del pasado inmediato empiezan a ser cada vez más notorios: los "inexistentes" 
laboratorios de fentanilo, la devastación de la selva por la construcción del Tren Maya, la inutilidad 
de la Mega Farmacia. Las ocurrencias de Andrés Manuel están teniendo costos tremendos que 
obligarían a un deslinde. 
 

Fuera de Agenda // Militarización a examen 
(2025-04-24, Juan Veledíaz, El Sol de México, . 5) 
Sobre la transparencia y rendición de cuentas Estefanía Vela directora de Intersecta, 
organización feminista dedicada a la investigación y promoción de políticas públicas para la 
igualdad, analizó la reforma constitucional 2020-2024 y las preguntas que plantea para los 
controles civiles. Citó el caso de la organización Poder que monitorea a las empresas y su 
cumplimiento de los derechos humanos en el caso del Tren Maya y el Corredor Interoceánico, 
donde encontraron que a mayor participación militar y avance de las obras mayor opacidad. El 
recurso de negar todo por "afectaciones a la seguridad nacional" y clasificarla en reserva, la 
secretaría de Marina la justificó porque su publicación "podría detonar una gama de riesgos 
latentes" sin decir cuáles eran estos. 
 

Fuera de Agenda // Militarización a examen  
(2025-04-24, Juan Veledíaz, La Prensa, . 14) 
Sobre la transparencia y rendición de cuentas Estefanía Vela directora de Intersecta, 
organización feminista dedicada a la investigación y promoción de políticas públicas para la 
igualdad, analizó la reforma constitucional 2020-2024 y las preguntas que plantea para los 
controles civiles. Citó el caso de la organización Poder que monitorea a las empresas y su 
cumplimiento de los derechos humanos en el caso del Tren Maya y el Corredor Interoceánico, 
donde encontraron que a mayor participación militar y avance de las obras mayor opacidad. 
 

El Tren Maya sólo generó 2% de sus ingresos 
(2025-04-24, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
En su primer año, el Tren Maya, obra insignia del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, 
solo generó el 2.3 por ciento de sus ingresos totales por la venta de boletos para el transporte de 
pasajeros en el sureste de pasajeros, mientras que el resto continuó siendo parte de los subsidios 
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millonarios del gobierno. Según los estados de resultados del Tren Maya, a los que El Financiero 
tuvo acceso a través de la Plataforma Nacional de Transparencia, en su primer año completo de 
funcionamiento, el proyecto ferroviario a cargo del Ejército generó 299.8 millones de pesos por la 
venta de boletos y otros productos. 
 

La sombra del caudillo 
(2025-04-24, Alfonso Zárate, El Universal (sitio), ) 
Es mucho, incalculable, lo que Andrés Manuel le heredó a Claudia, pero son igualmente evidentes 
las señales de que conserva los hilos del poder: le pertenecen los legisladores y los 
coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados y el Senado; puso a sus alfiles en el 
gabinete; ejerce el control de Morena a través de Luisa María Alcalde y Andy. Pero legó unas 
finanzas públicas escuálidas, un sistema educativo desconectado de los requerimientos de un 
país inserto en la globalidad, un abultado déficit fiscal superior al 5% del PIB, un sistema de salud 
en ruinas y el empoderamiento de las organizaciones criminales. Los errores del pasado 
inmediato empiezan a ser cada vez más notorios: los "inexistentes" laboratorios de fentanilo, la 
devastación de la selva por la construcción del Tren Maya, la inutilidad de la Mega Farmacia... 
Las ocurrencias de Andrés Manuel están teniendo costos tremendos que obligarían a un 
deslinde. 
 

Renacer ferroviario, ¿la fórmula para reparar décadas de olvido? 
(2025-04-24, Alejandro Evaristo, Milenio (sitio), ) 
Esta vez sí es cierto, México vive en realidad un momento histórico a consecuencia del empeño 
por reactivar el asunto ferroviario. Tras décadas de abandono, proyectos como el Tren Maya, el 
Interoceánico y el México-Querétaro marcan un punto de inflexión, combinando movilidad, 
desarrollo económico y tensiones ambientales. Este resurgimiento, sin embargo, no está exento 
de contradicciones: mientras algunas regiones celebran su reconexión con el país, otras 
enfrentan los fantasmas de la marginación que dejó el ocaso ferroviario del siglo XX. 
 

México lleva 7 años de economía 0: FMI 
(2025-04-24, Redacción, Macroeconomia MX (sitio), ) 
Infortunadamente, la herencia que le dejó Andrés Manuel López Obrador a Claudia Sheinbaum 
Pardo como Presidenta de la República conduce a nuestro país a un crecimiento 0, para 
complementar el promedio que tuvo el Mandatario anterior en sus seis años. Y esto es una 
verdadera desgracia para la nación mexicana, que ha perdido la oportunidad de crecer y 
modernizarse, pero las necedades del ex Presidente López Obrador llevaron al país al derroche 
de inmensos recursos públicos, como el Tren Maya que costó 500 mil millones de pesos según 
el Secretario de Hacienda de entonces Rogelio Ramírez de la O y cuyo gasto aun no termina 
porque sigue siendo una obra con muchas fallas y que no se ha terminado. 
 

Calica busca recuperar concesión de siete puertos en Q Roo; pidió ayuda a Trump 
(2025-04-24, Octavio Martinez, Proceso (sitio), ) 
En medio del conflicto que mantiene con el gobierno de México y la solicitud de intervención del 
presidente estadunidense Donald Trump, Calica pretendió evitar la entrega de siete puertos en 
Quintana Roo que efectuó la Secretaría de Marina a favor de la administradora paraestatal de 
esta entidad, entre ellos dos en Cozumel, donde se registra el mayor arribo de pasajeros en 
cruceros a nivel mundial. También se destacó que están a un lado de la vía del Tren Maya, 
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inversión que fue atribuida por los congresistas al Partido Comunista Chino; aunque la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, con tono de disgusto durante la conferencia matutina del 10 de marzo, 
aclaró que fue edificado con recursos públicos, y anuncio el envío de una carta aclaratoria por 
este tema. 
 

AIFA 
 

Conforman casas deshabitadas un amplio mercado para criminales 
(2025-04-24, Silvia Chávez, La Jornada, . 25, 32) 
Las casas deshabitadas son un enorme botín para grupos delictivos y otros particulares que 
cometen o promueven despojos e invasiones, ilícitos que preocupan a los residentes de 
conjuntos urbanos que de un día a otro tienen por vecinos a personas ligadas a criminales. Se 
calcula que en la entidad hay más de 150 mil viviendas de interés social abandonadas por 
diversos motivos, principalmente en demarcaciones aledañas al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), aunque las autoridades no proporcionan cifras acerca de cuántas están 
ocupadas ilegalmente. 
 

"Despega" en 45% su flujo de pasajeros 
(2025-04-24, Aldo Munguía, El Financiero, . 20) 
Durante el primer trimestre del año, el flujo de pasajeros que usaron el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) despegó 45 por ciento durante el primer trimestre, esto en comparación 
con igual periodo del año pasado. De acuerdo con cifras oficiales, durante el periodo enero-
marzo, el nuevo aeropuerto recibió a 1.6 millones de viajeros. 
 

Crece la industria militar 
(2025-04-24, Frida Valencia, El Heraldo de México, . 19) 
La cooperación internacional y la iniciativa mexicana podrían abonar a la creación de una 
industria militar local, pues se tiene una expectativa de crecimiento anual de 15 por ciento en el 
sector aeroespacial, adelantaron expertos que participaron en la Feria Aeroespacial en México. 
Grupo Andrade participa en la Feria Aeroespacial en el AIFA. 
 

Templo Mayor 
(2025-04-24, F. Bartolomé, Reforma, . 8) 
RESULTA QUE, por alguna extraña razón, Echazarreta apareció como "anfitrión" de la presidenta 
Claudia Sheinbaum en la ceremonia de inauguración de la Feria Aeroespacial México 2025, que 
se lleva a cabo en el AIFA Y por supuesto se desvivió en elogios para la mandataria, que 
seguramente no sabía con quién estaba hablando. 
 

Moneda En El Aire // Condenas con perspectiva de género 
(2025-04-24, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
Tren AIFA los que quedaron esperando. Ya platicábamos del tema del Tren al AIFA y todo el 
problema de interconectividad que se tiene que resolver para ponerlo en marcha, además de los 
10 mil millones de pesos que faltan, ya que en su momento Jorge Mendoza no se logró cerrar un 
acuerdo entre CAF y Banobras, que lleva Jorge Mendoza, por ese monto para ponerlo en marcha, 
y el proyecto entonces fue pasado a los militares por parte del expresidente, como todas las obras 
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que quería que a fuerza se terminarán sin importar los cómos, los tiempos o toda la seguridad 
que eso implica. 
 

Aviones militares de EU llegan al AIFA; participan en la Feria Aeroespacial México 2025 
(2025-04-23, Eduardo Dina, Salvador Corona, El Universal (sitio), ) 
En el marco de la Feria Aeroespacial México 2025, aeronaves y militares provenientes de Estados 
Unidos, con previa autorización del Senado de la República, participan en el evento que se lleva 
a cabo en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ubicado en Zumpango, Estado de 
México. El evento internacional es organizado por la Secretaría de la Defensa Nacional de México 
(Sedena), y fue inaugurado este martes por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dando la 
bienvenida a Brasil que es el país invitado de honor así como a otras naciones como España y 
Estados Unidos. 
 

Azucena Uresti denuncia demora en vuelo por falta de tripulación en el AIFA; "retrasos 
injustificados y sin sanciones" 
(2025-04-23, Daniela Cerriteño, El Universal (sitio), ) 
Este 23 de abril circuló en la plataforma 'X', antes Twitter, una denuncia realizada por la 
comunicadora Azucena Uresti, quien contó que vivió momentos de incomodidad debido al retraso 
de su vuelo en Aeroméxico, desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Según su 
relato, todo inició al notificarle un retraso en su vuelo programado a las 12:03 del día, 
supuestamente por no contar con la tripulación necesaria y el cual aparecía marcado con la 
leyenda "A tiempo". 
 

Hoy 23 de abril inicia la Feria Aeroespacial Edomex; aquí todos los detalles 
(2025-04-23, Redacción, Excélsior (Sitio), ) 
A partir de hoy 23 de abril de 2025 y hasta el 26 de abril, en la Base Aérea Militar Número 1 de 
Santa Lucía, Estado de México, se lleva a cabo la Feria Aeroespacial México 2025. La Base 
Aérea Militar No. 1, está contigua al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en 
Zumpango, Estado de México. Para más información y adquisición de boletos, puedes visitar el 
sitio oficial FAMEX. 
 

Pegasus PE-210 A: ¿Cómo es el primer avión armado en México por Oaxaca Space? 
(2025-04-24, EFE, El Financiero (Sitio), ) 
La compañía Oaxaca Aerospace anunció que el primer avión diseñado y fabricado en México se 
producirá para el mercado a partir de 2026 con tecnología del sur del país. El modelo Pegasus 
PE-210 A es el primero de dos prototipos de la compañía familiar, con un enfoque táctico, de 
entrenamiento y vigilancia, según expuso este miércoles 23 de abril la empresa de ensamblaje 
en la Feria Aeroespacial México (FAMEX) 2025, en la base militar aérea de Santa Lucía, a un 
costado del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 

Sheinbaum propone asignar sin licitación trenes de pasajeros a paraestatales, incluidas 
las del Ejército 
(2025-04-23, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
Así como Andrés Manuel López Obrador lo hizo con los aeropuertos, Claudia Sheinbaum envió 
una reforma al Congreso para que los trenes y vías férreas puedan ser asignadas sin licitación a 
las entidades paraestatales, incluidas las del Ejército. El Gobierno de Sheinbaum iniciará con 
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cuatro rutas: AIFA-Pachuca; México-Querétaro; Saltillo-Nuevo Laredo y Querétaro-Irapuato. 
Además, la administración federal está buscando completar el tramo del Tren Suburbano que 
conectará con el AIFA y será terminado y administrado por el Ejército. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Refinería de Dos Bocas exporta cargamento de diésel ante imposibilidad de distribuirlo 
en México 
(2025-04-23, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
La refinería de Dos Bocas de Petróleos Mexicanos (Pemex) debió exportar un cargamento de 
diésel ultra bajo azufre (DUBA) a inicios de abril, debido a que la infraestructura para transportar 
el combustible para motores al territorio nacional no está lista. El diésel se exportó porque la 
refinería aún carece de suficientes ductos o vías férreas para transportar grandes volúmenes a 
nivel nacional, dijo la fuente, que añadió que tampoco había suficientes camiones de combustible 
para distribuirlo en el resto del país. 
 

Segundo buque sale rumbo a Estados Unidos con combustible de Dos Bocas 
(2025-04-23, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
Por segunda ocasión en menos de un mes, un buque salió del Puerto de Dos Bocas con destino 
a Charleston Port en la Costa Este de los Estados Unidos, transportando 300 mil barriles de 
combustibles de acuerdo con una fuente consultada por MILENIO. El buque de bandera italiana 
Valleblue, estuvo detenido está tarde cerca del puerto de Dos Bocas para iniciar su viaje horas 
después a territorio estadunidense. Con lo que sería el segundo traslado de una embarcación 
desde Dos Bocas a Estados Unidos, de acuerdo con la plataforma de seguimiento Marinetraffic. 
El primer envío fue realizado por el buque tanque Torm Singapore de bandera danesa, días atrás. 
 

#InformaciónConfidencial: Pemex no convenció a Halliburton 
(2025-04-23, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
Halliburton, la corporación estadounidense que presta servicios en yacimientos petroleros, vio 
caer sus ingresos debido a al mal momento que atraviesa Pemex. La ola de quejas que enfrenta 
la empresa paraestatal mexicana, abonó al entorno de incertidumbre al dudar sobre las 
posibilidades futuras de recuperación. Petróleos Mexicanos provocó una caída de 10% en los 
ingresos para la división de América Latina de Halliburton, debido a una menor actividad en líneas 
de servicio de productos, como resultado de la menor producción y exportación de la paraestatal, 
así como de la pausa en la construcción de la refinería de Dos Bocas. 
 

Tabasco lidera el desempleo en México tras la llegada de la refinería de Dos Bocas. 
(2025-04-23, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, ) 
Tabasco ha liderado el desempleo en México durante siete meses, según un informe de INEGI. 
Esta situación coincide con la administración del gobernador morenista Javier May, quien asumió 
el cargo en octubre de 2024. A pesar de las promesas de la refinería de Dos Bocas como motor 
económico, la realidad muestra un estancamiento, con la refinería sin operar plenamente y con 
deudas a proveedores. 
 

SICT 
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Armonizarán leyes para garantizar obras de trenes de carga y pasajeros 
(2025-04-24, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 26) 
El Gobierno Federal busca armonizar diversas leyes relacionadas con el servicio ferroviario 
(pasajeros y carga) para tener el control total del mismo y garantizar el desarrollo de los trenes 
de pasajeros en construcción, lo cual incluye la creación de la Agencia de Trenes y Transporte 
Público Integrado (ATTRAPI), en sustitución de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario 
(ARTF), y establecer los fundamentos jurídicos para el uso de la figura de asignación. El artículo 
dos de la Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario (relacionado con dicha agencia) incluye el 
siguiente Bis: "Asignación: Título que otorga la SICT para la construcción, operación y explotación 
de vías férreas que sean vías generales de comunicación, así como la prestación del Servicio 
Público de Transporte Ferroviario (...)". 
 

Proponen que Gobierno construya líneas férreas 
(2025-04-24, Martha Martínez, Mayumi Suzuki, Reforma, . 6) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados una iniciativa que crea la 
Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado, la cual tendrá facultades para construir vías 
ferroviarias adquirir infraestructura férrea, así como equipo de transporte. La propuesta señala 
que la Agencia será un órgano descentralizado, pero sectorizado la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones Transportes (SICT). 
 

BALIZADO DE AUTOTRANSPORTE FEDERAL, ESTRATEGIA INTEGRAL PARA MEJORAR 
SEGURIDAD EN CARRETERAS: SICT 
(2025-04-23, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
El programa de balizado, registro y marcaje de las unidades del autotransporte federal es una 
estrategia integral para robustecer la seguridad en todas las carreteras del país, dijo el director 
ejecutivo de Supervisión de la Dirección General de Autotransporte Federal, Paulino Ismael 
Herrera Manzano. Reconoció la respuesta favorable de diversas organizaciones y cámaras del 
autotransporte federal a la disposición del gobierno federal, que vence el próximo 8 de mayo, y 
exhortó a acercarse a la dependencia a toda aquella agrupación que tenga dudas sobre el 
cumplimiento de Norma. Durante una visita de la SICT al Centro Logístico Ciudad de México de 
Estafeta, el funcionario de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
y directivos de la empresa coincidieron en que la colaboración y la sinergia entre gobierno y el 
sector privado son clave para un entorno más seguro para el autotransporte federal. 
 

Propone Sheinbaum agencia para construir vías férreas 
(2025-04-23, Martha Martínez, Mayumi Suzuki, Reforma.com (sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados una iniciativa que crea la 
Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado, la cual tendrá facultades para construir vías 
ferroviarias y adquirir infraestructura férrea, así como equipo de transporte. La propuesta que 
modifica la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, la Ley de Caminos, Puentes y 
Autotransporte Federal, la Ley de Vías Generales de Comunicación y la Ley General de Bienes 
Nacionales señala que la Agencia será un órgano descentralizado, pero sectorizado a la 
Secretaría de Comunicaciones, Infraestructura y Transportes (SICT). 
 

Autopista Jala-Puerto Vallarta logra ahorro de dos horas de recorrido 
(2025-04-23, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio), ) 
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El turismo nacional y la economía de la región comprueban las bondades de la nueva autopista 
Jala-Puerto Vallarta, construida por el Gobierno de México que consigue un ahorro de 2 horas y 
media en el trayecto entre las ciudades de Guadalajara y Bahía de Banderas. Desarrollado por 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a cargo de Jesús Esteva 
Medina, la obra sumó alrededor de 2 mil empleos y una inversión de 2 mil 024 millones de pesos. 
 

Transportistas claman mayor seguridad en carreteras, ante aumento de violencia 
(2025-04-23, Redacción, Silvia Chávez González, La Jornada (sitio), ) 
Transportistas bloquean la autopista México-Querétaro a la altura de la caseta de peaje, para 
exigir a autoridades federales y estatales, atender la inseguridad, abusos de autoridad, 
corrupción, colusión, abuso de grúas, la falta de paraderos seguros, altos costos en casetas y 
carreteras en mal estado. Indican que también se manifiestan frente a oficinas de la Subsecretaría 
de Transporte de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), 
Secretaría de Gobernación y Guardia Nacional, en espera de respuesta. 
 

Envía Sheinbaum al Congreso iniciativa para reformar Ley del Servicio Ferroviario 
(2025-04-23, Fernando Camacho, Enrique Méndez, La Jornada (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum envió hoy a la Cámara de Diputados una iniciativa para 
reformar la Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario, que prevé constituir una agencia 
reguladora, con atribuciones para que el Estado "ejerza un mayor control respecto a la 
construcción, conservación y mantenimiento de la infraestructura ferroviaria". Dicha entidad 
sustituirá a la actual Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF). Entre las funciones 
del nuevo organismo también estará verificar que las estaciones ferroviarias se integren 
correctamente en el entorno urbano y con los servicios de transporte público locales, y planear el 
desarrollo y construcción de infraestructura ferroviaria y multimodal sustentable. También deberá 
apoyar a la SICT "en la planeación del desarrollo estratégico en materia ferroviaria y tramitar ante 
ésta el otorgamiento de concesiones y asignaciones para la construcción, operación y explotación 
del sistema ferroviario", así como en los procesos de licitación pública en la materia. 
 

Autopista Jala-Puerto Vallarta beneficia al turismo y la economía 
(2025-04-24, Redacción, Clase Turista (Sitio), ) 
El turismo nacional y la economía de la región comprueban las bondades de la nueva autopista 
Jala-Puerto Vallarta, construida por el Gobierno de México que consigue un ahorro de 2 horas y 
media en el trayecto entre las ciudades de Guadalajara y Bahía de Banderas. Desarrollado por 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a cargo de Jesús Esteva 
Medina, la obra sumó alrededor de 2 mil empleos y una inversión de 2 mil 024 millones de pesos. 
 

Línea 1 del Metro y Tren México-Toluca operarán juntos a finales de 2025, promete 
Sheinbaum 
(2025-04-23, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
Durante la ceremonia de reapertura de tres estaciones de la Línea 1 del Metro, la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo se comprometió a que las obras de modernización hasta la terminal 
de Observatorio estarán listas a finales de agosto o principios de septiembre, y a partir de ahí 
iniciará la fase de pruebas. Además, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) anunció que en el próximo mes de diciembre el Tren Interurbano México-
Toluca operará, finalmente, hasta la terminal de Observatorio. 
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Sheinbaum envía al Congreso Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario: ¿de qué trata? 
(2025-04-23, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que presentó ante la Cámara de 
Diputados una iniciativa para reformar la Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario, la cual 
contempla la creación de una nueva agencia reguladora del sector. El proyecto, que consta de 
178 páginas, establece la creación de un organismo descentralizado denominado Agencia de 
Trenes y Transporte Público Integrado, el cual estará sectorizado a la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

La UE fortalecerá colaboración con México en energía limpia 
(2025-04-24, Karol García, El Economista, . 25) 
Aspectos como triplicar la capacidad instalada de fuentes limpias, posiblemente a largo plazo en 
México y la Unión Europea, contar con los productos necesarios para la disposición de energía 
y, por supuesto, acercarse lo más posible al 35% de penetración de tecnologías no fósiles en la 
canasta de generación, fueron temas prioritarios en la reunión que sostuvieron la vicepresidenta 
ejecutiva de la Unión Europea, Teresa Ribera y la secretaria de Energía, Luz Elena González. 
Aunque existe la claridad de que México está 11 puntos porcentuales debajo del compromiso del 
Acuerdo de París en materia de generación limpia, mientras la administración actual de Estados 
Unidos amenaza con alejarse de políticas de transición energética de forma cada vez más 
tangible. 
 

UE destaca coincidencias con México; comparten defensa del multilateralismo y apuesta 
por transición energética 
(2025-04-23, EFE, El Universal (sitio), ) 
La vicepresidenta de la Comisión Europea (CE) para la Transición Limpia, Justa y Competitiva, 
Teresa Ribera, destacó este miércoles la "trayectoria compartida" de México y la Unión Europea 
en la "defensa del multilateralismo" y la transición energética en un "momento particularmente 
sensible" en medio de las tensiones globales. "México es un país del que la UE se siente muy 
próxima, en un momento particularmente sensible, pero con trayectorias compartidas. Es una 
tierra acogedora, defensora del multilateralismo. Y este es un momento en que eso es 
especialmente importante. De ser coherentes, y mantener la apuesta por el multilateralismo", 
subrayó en conferencia de prensa en Ciudad de México, donde se encuentra de visita oficial. 
 

Impulsa gobierno estatal transición energética en el sector empresarial 
(2025-04-23, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El gobierno de Alejandro Armenta, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico y Trabajo 
(SEDETRA) y el Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE) firmaron un Convenio 
de Colaboración que impulsará la eficiencia energética, el uso de fuentes renovables y el ahorro 
energético en las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs) del estado. 
 

Resalta la CONUEE la importancia de la transición energética y su difusión 
(2025-04-23, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
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La Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía (CONUEE) resaltó la importancia de la 
difusión de la transición energética y su difusión en nuestro país, durante 2024. Dentro del Informe 
de Actividades 2024 de la CONUEE se destaca la transición energética a través de la 
participación en eventos como el webinar sobre la recolección y el aprovechamiento sustentable 
de la energía en los gobiernos locales. 
 

Reinicia operación comercial de central hidroeléctrica Zimapán: CFE 
(2025-04-23, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó que después de concluir el programa de 
rehabilitación y modernización, reinició su operación comercial la Central Hidroeléctrica Ing. 
Fernando Hiriart Balderrama Zimapán. Ubicada entre los estados de Hidalgo y Querétaro, la 
central podrá continuar operando de forma eficiente, segura y sustentable por al menos dos 
décadas más, después de su construcción en 1995 y considerada una de las centrales 
hidroeléctricas más importantes del país. 
 

La UE fortalecerá colaboración con México en energía limpia 
(2025-04-24, Karol García, El Economista (sitio), ) 
Aspectos como triplicar la capacidad instalada de fuentes limpias, posiblemente a largo plazo en 
México y la Unión Europea, contar con los productos necesarios para la disposición de energía 
y, por supuesto, acercarse lo más posible al 35% de penetración de tecnologías no fósiles en la 
canasta de generación, fueron temas prioritarios en la reunión que sostuvieron la vicepresidenta 
ejecutiva de la Unión Europea, Teresa Ribera y la secretaria de Energía, Luz Elena González. 
Aunque existe la claridad de que México está 11 puntos porcentuales debajo del compromiso del 
Acuerdo de París en materia de generación limpia, mientras la administración actual de Estados 
Unidos amenaza con alejarse de políticas de transición energética de forma cada vez más 
tangible. 
 

Hacienda publica reglas del nuevo Derecho Petrolero para el Bienestar 
(2025-04-23, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó las reglas para definir el ajuste del 
valor de los hidrocarburos del Derecho Petrolero para el Bienestar. Se trata del nuevo impuesto 
que debe pagar Petróleos Mexicanos (Pemex) al gobierno federal. El nuevo impuesto, 
establecido en los artículos 39 y 40 de la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos, establece una 
tasa base del 30%, más una sobretasa variable según el precio del crudo. Lo anterior, como se 
decretó en la reciente reforma energética, cuyas leyes secundarias establece, un nuevo régimen 
fiscal para Pemex. A través del cual se desaparecen los derechos de utilidad compartida, de 
extracción y de exploración de hidrocarburos. Para sustituirlos por el Derecho Petrolero para el 
Bienestar. 
 

CFE: estos son los recibos de la luz que cambiarían a partir de mayo 
(2025-04-23, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) tiene como objetivo principal generar, transmitir, 
distribuir y comercializar energía eléctrica en todo el territorio mexicano, garantizando el acceso 
universal a este servicio con calidad, eficiencia y precios justos. Su misión también incluye 
fortalecer la soberanía energética del país, impulsando el desarrollo económico y social mediante 
una infraestructura sólida y sostenible. Además, la CFE busca modernizar sus procesos y adoptar 
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tecnologías limpias y renovables para contribuir a la transición energética y a la protección del 
medio ambiente. Como empresa productiva del Estado, su compromiso es operar con 
transparencia, responsabilidad y eficiencia, atendiendo las necesidades tanto de la población 
como del sector industrial. 
 

Reinicia operaciones la hidroeléctrica Zimapán con más potencia 
(2025-04-23, Redacción, Reporte Índigo (sitio), ) 
La Central Hidroeléctrica Ing. Fernando Hiriart Balderrama "Zimapán" reanudó formalmente su 
operación comercial el 15 de abril de 2025, luego de concluir un proceso integral de rehabilitación 
y modernización. La planta, ubicada entre Hidalgo y Querétaro, está lista para seguir generando 
energía limpia y confiable al menos por dos décadas más. Esta infraestructura es clave para 
avanzar en los objetivos de transición energética de México. 
 

Electromovilidad: La Oportunidad que Transforma el Futuro de las Gasolineras en 
México 
(2025-04-23, Redacción, Líderes Mexicanos (Sitio), ) 
En un panorama energético global en constante evolución, la electromovilidad emerge no como 
un desafío, sino como una oportunidad trascendental para el sector gasolinero en México. Lejos 
de ser desplazadas, las estaciones de servicio tienen el potencial de convertirse en detonantes 
centrales de la nueva era de la movilidad sostenible, redefiniendo su rol y expandiendo sus 
horizontes de negocio. En este contexto, empresas como Emagas se posicionan como aliados 
estratégicos fundamentales para facilitar esta transición. 
 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

En entrevista, José Yuste, analista financiero, habló sobre el recorte del FMI a la 
economía mexicana. 
(2025-04-23, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista para Punto Com, José Yuste, analista financiero y columnista del periódico 
Excélsior, analizó la reciente revisión a la baja del pronóstico de crecimiento económico de 
México por parte del Fondo Monetario Internacional (FMI). Yuste destacó que el FMI proyecta 
una contracción del 0.3% para la economía mexicana en 2025, lo que representa una reducción 
significativa respecto a su pronóstico anterior de 4%. Esta situación coloca a México como la 
única economía del G20 con una perspectiva negativa. Según Yuste, esta revisión se debe 
principalmente a la vulnerabilidad de México ante posibles guerras arancelarias, dado su estatus 
como principal socio comercial de EE.UU. 
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